

アジア太平洋のビジネス界のリーダー達は  
APEC首脳に経済統合の加速を働きかける

北京

2014年11月8日

本日午後、我々はAPEC首脳に対し、提言書を提出した。ご存知のとおり、ABACはこれまで、より緊密な経済協力を達成する上で、APEC首脳からビジネス界における政策の優先順位や、主要な問題点を明確にするよう求められてきた。APEC首脳とABAC委員との対話はAPECの首脳会議の中でも鍵となるイベントであり、我々はインフォーマルな形式で直接首脳と対話することが許されていることから、その対話自体会話や発言の録音はなされていない。

しかしながら、提言書の中の主要な提言を共有することは可能であり、提言による強い働きかけによって、APEC首脳には、新しいビジネス環境に適応しながら、強靱で、安定的な経済成長や、地域復興の促進手段としての経済統合を深めるペースを速めるよう促している。

アジア太平洋自由貿易圏（FTAAP）が、地域経済統合を加速するための最も効果的なメカニズムであるとの我々の提言を、APEC首脳が採択して8年が経過した。APECが2020年までに域内での自由で開かれた貿易や投資を行う、という我々の目標を達成しようとするならば、今こそ、APECがFTAAP実現に向けトップダウンの指示を行うことが求められている。したがって我々は、様々な交渉の道筋によってFTAAPの進展が築き上げられる、FTAAP実現のためのロードマップの策定を、APEC首脳が閣僚に指示していることを称賛する。我々はまた、FTAAP実現の第一歩として、参加国・地域共同の戦略的研究を開始することを歓迎し、ビジネス界として貢献する用意がある。

また、ABACは、サプライチェーン・コネクティビティと国境を越えたサービスの貿易・投資の自由化の促進や、現在進められているサービスの貿易も含めた、多国間による経済連携交渉においてより野心的な立場をとることが、より緊密な経済統合達成の取組みを高めることに繋がる、との提言を首脳に対して行ってきた。APEC参加国・地域の中でWTOに加盟する国・地域による、バリ・パッケージの一部である貿易円滑化に関するコミットメントの実行は、重要な要素として認識されている。同様に、商業的に大きな意味を持つような情報技術協定（ITA: Information Technology Agreement）の拡大を確保することに、APEC参加国・地域がより強いリーダーシップを発揮するようABACは要請してきた。

我々は、貿易・投資の自由化はそれだけでは十分でないことがわかっている。すなわち、とりわけグローバル・バリューチェーンによるビジネスモデルが競争上優位である点を考えれば、広範囲な地域を伴いその地域を支える政策が、より良好な市場アクセスや明確な規制によって新しいビジネスの機会を生み、その機会の活用を保証することが求められている。ABACにとって、コネクティビティの強化と、インフラの開発は同様に鍵となる取組みである。

コネクティビティの課題に取り組むことによって、ABACは域内各国の規制改革、ビジネス、技能の移動についての政策提言を展開してきた。サービスはAPEC参加国・地域経済において大変大きな部分を占めているため、効率的かつ国際的に競争力のあるサービス分野の発展は、成長のための重要な原動力となっている。ABACは米国南カリフォルニア大マーシャル・スクールに委託し、サービス分野における域内投資の阻害要因に関するスタディを実施したが、域内には依然として重要な障害があることが結論づけられている。

ABACはまた、2012年以来、サプライチェーンの効率化を高めるために、域内で相互運用可能なグローバル・データ・スタンダードの採用を強く働きかけてきた。今年、APECは首脳宣言の中に、利用促進に関するパイロットプロジェクトの開始を盛り込んだ。

インフラ開発に関するABACの提言は、投資促進や長期貯蓄稼働のためのより優れた政策や規制環境の創出、官民パートナーシップの促進、政府による投資の効果的な計画やインフラ・プロジェクトの実行支援、によって民間セクターの参画を高めることを狙いとした実践的な方策に注力してきた。

包摂性(Inclusiveness)は、ABACの取組みの中の重要な原則であり、この目的のために、我々の提言は、中小・零細企業の国際化、金融市場へのアクセス円滑化、女性起業家と青年がイノベーションを通じて力を付けて行けるよう支援する取組み、が含まれている。

ABACはまた、持続可能性にも重点を置いており、都市化、食料安全保障、健康(非感染症に加え最近のエボラ出血熱への対応を含む)、グリーン成長において示される課題に関する提言を展開してきた。

#### **APEC 財務大臣との対話**

ABACはまた、APEC財務大臣会合での成果を支持し、ABACの提言を支持した財務大臣会合議長の嵯継偉氏に感謝の意を表した。APECの各財務大臣は、政府関係当局に対し、アジア金融フォーラム(APFF)と共同して、資本市場、中小企業へのファイナンス、長期投資の発展に尽くすよう奨励してきた。彼らは、インフラ、ファイナンシャル・インクルージョン、長期貯蓄の稼働、健全なバリュエーション実務、革新的なファイナンスのメカニズム、都市インフラや、新興市場の通貨の国際化に関するABACの提言を歓迎した。